

LA GUERRA SOCIAL

La finalidad de los bolcheviques

La Humanidad puede mirar hacia el porvenir sin ansiedad y sin temor en lo que concierne a las consecuencias en Occidente de la política de los revolucionarios rusos. No es imperalista mas que en apariencia. El fin de Lenin y de sus colegas no es el de crear un imperio ruso en el Asia central. No es el de establecer en Occidente la hegemonía rusa. Esos fines son los que la prensa imperialista occidental les atribuye, a fin de levantar los sentimientos y las pasiones contra ellos. Eso forma parte del sistema de extravío del juicio puesto en moda en el transcurso de la guerra mundial. El único y verdadero fin de Lenin es el de desencadenar la revolución en la Europa central y occidental, en el mundo entero.

Lenin es un sectario y un dogmático que, al defender el Poder, trata de utilizarlo para realizar su ideal comunista, por una parte, en Rusia; por otra parte, en los demás países de todo el mundo. Para efectuar esta realización parece que Lenin no retrocede ante ningún medio. Los emplea todos por turno, según las oportunidades de momento, según que las oportunidades le permitan. Yo creo, juzgando por los acontecimientos de estos tres últimos años, por lo menos tal como los conocemos, que, para Lenin, el fin justifica los medios. Para él, el fin es el establecimiento del comunismo lo más rápidamente posible. El comunismo es la real igualdad social, puesto que su esencia es la igualdad económica. Pero en la evolución humana hay otro elemento tan importante como el elemento "igualdad", y es el elemento "libertad". Estos dos elementos están indisolublemente ligados en todas partes e inextricablemente mezclados. Esto es necesario para que cada uno de ellos tenga una existencia real. Parece que Lenin no ha visto esta solidaridad esencial de estos dos elementos y que sacrificando uno a sacrificar el elemento libertad al elemento igualdad. Sea de ello lo que fuere, el fin de Lenin y de sus colegas es derribar en la Humanidad la potencia capitalista para reemplazarla por el comunismo. La persecución de este fin cierto ha obligado a Lenin a concentrar todos sus esfuerzos en el abatimiento del capitalismo británico, que es el capitalismo más poderoso entre los capitalistas mundiales. En su lucha por este abatimiento, los bolcheviques se han encontrado con la Polonia imperialista, empujada por el capitalismo francés y jesuita. Esto no podía mas que servir a los designios de Lenin, pues que le permitía intentar la creación de un foco revolucionario en la Europa central. Un momento, en 1919, había esperado hacerlo gracias a los comunistas alemanes; pero aquello fracasó. Después, viendo estabalecerse en Hungría el régimen bolchevique con Bela Kun, tuvo un instante de esperanza, disipado en seguida, pues los señores católicos húngaros, ayudados por los rumanos y los aliados, vencieron a los comunistas e hicieron con ellos hecatombas. Lenin asistió, impotente, a esta matanza de sus correligionarios. La agresión polaca vino a proporcionar una nueva posibilidad de hacer estallar la Revolución comunista en la Europa central y occidental.

La Polonia étnica es la piedra angular de la Europa política actual, pues es el puente que unirá al centro europeo con el Oriente europeo y, de éste, con Asia. Es a causa de esta importancia geográfica, política y económica por lo que la política jesuita realiza todos los esfuerzos por debilitar la potencia gubernamental de aquel país. A riesgo de romper la inteligencia francobritánica, los directores jesuitas llevaron la política de Francia al lado de la de Rusia, sin preocuparse, por una parte, de la alianza británica; por otra parte, de la opinión pública francesa, opuesta a toda guerra, y, finalmente, de las probabilidades revolucionarias que podrían y pueden seguirse en Francia. Esta política servía demasiado bien al militarismo francés para que no contara con su apoyo. Iglesia, militarismo y reacción se encuentran siempre unidos, por todas partes, en el curso de la Historia. Una vez más se presenta este hecho.

La ayuda francesa ha permitido a Polonia rechazar a los bolcheviques. La paz se ha retrasado por ello. Pero esta victoria del imperialismo polaco-francés no destruye la potencia bolchevique. Ni siquiera la debilita. Creemos que dará más bien una nueva fuerza al bolchevismo y una posibilidad mayor de realización al fin revolucionario perseguido por Lenin. En efecto, el fracaso de los ejércitos rojos es puramente momentáneo y tiene consecuencias que sirven a la política de Lenin. La victoria polaca es una victoria pírrica. Recuerda las victorias alemanas de 1914-15, cuya con-

secución inevitable era la derrota de 1918 (véanse mis «Lecciones de la guerra mundial», 1916). No se repetirá demasiado: Rusia, el pueblo ruso, son invencibles. El pueblo ruso puede ser derrotado, no vencido, a causa de la inmensidad del área que ocupa, las condiciones geográficas, climatológicas y tectónicas, al número de sus habitantes. Cuando se compara la inmensa Rusia con la pequeña Polonia, los 120 millones de rusos y los 25 millones de polacos, se comprende fácilmente que el fracaso actual de la Rusia bolchevique no puede ser mas que momentáneo.

Las consecuencias de este fracaso son, por una parte, la disminución de la influencia del partido militarista en el Consejo de los comisarios del pueblo de Rusia; por otra parte, la exacerbación del militarismo y del imperialismo polacos, que inducirán al pueblo polaco a que se esfuerce en no hacer la paz.

Lenin, por su parte, no desea la paz, si esta paz no le permite hacer la revolución en Polonia. Quiere la paz, pero con el pueblo, el proletariado urbano y rural de Polonia, no con el Gobierno capitalista jesuita de Polonia. Toda maniobra que retrase la paz sirve a su política. Cuenta con que la miseria, la ruina, acentuándose en Polonia, determinen la revolución. Cuenta con que en Occidente, en Inglaterra, en Francia, en Italia, se sublevará el proletariado. Cuanto más pasa el tiempo, más probables son las posibilidades de esas sublevaciones, pues más se empeoran las condiciones económicas. Empeoran por el hecho de su misma duración y sin que haya necesidad de que su intensidad aumente. Las condiciones financieras, por otra parte, continúan también empeorando. La circulación fiduciaria continúa creciendo casi por todas partes. Lenin tiene tanto más derecho a contar con el «general» Tiempo para ayudarle a su victoria final, cuanto que comprueba que el proletariado británico está en plena efervescencia y que ha realizado una verdadera revolución, primero, por la creación del Consejo de Acción central y los Consejos de Acción locales, y segundo, por la decisión unánime de recurrir a la acción directa para obrar sobre la política británica y dar a la dirección deseada; es decir, en suma: sustituir al Parlamento británico en el gobierno de Inglaterra.

Todo parece comprobar que Lenin y sus colegas persiguen el fin, en lo concerniente a su política exterior, de provocar una revolución en Polonia oponiendo los campesinos a los señores. Su condición de paz—distribución de tierras a las familias de los muertos y heridos polacos—no tiene otra finalidad. Es evidente que los soldados no heridos querrán también poseer tierras. Esto no puede ser mas que desposeyendo a los señores polacos. La consecuencia es una revolución agraria.

Esto fin, perseguido por Lenin, será, efectivamente, alcanzado. Sin duda que lo ha retrasado el fracaso actual del ejército rojo. Pero este retraso mismo hará que la revolución sea más profunda cuando llegue, dentro de algunas semanas o de algunos meses. Polonia, más o menos sovieta y en efervescencia revolucionaria, es el punto que hará estallar el armazón capitalista en la Europa central. No es de dudar que, entonces, Hungría por una parte, Alemania y Yugoslavia por otra, no tardarán en ser teatro de una efervescencia revolucionaria más o menos intensa. Se puede juzgar de ella por lo que ha pasado o está pasando actualmente en estos países. Los comunistas de esos países tendrían una ocasión heroica de intentar la toma del Poder para que vacilaran en probarlo. Su éxito no es seguro ni aun con el apoyo de Lenin; pero en todas partes donde intenten esta toma de Poder los directores capitalistas quedarán obligados a recurrir a los socialistas legalistas y reformistas, con la esperanza de salvar así su poder y sus privilegios. Esta esperanza es vana. En realidad, no harán mas que salir de Caribdis para caer en Escila. El plan de Lenin de desencadenar la Revolución social en Europa parece estar plenamente en vías de ejecución. Todo concurre a que se realice, y sus mejores factores son sus adversarios los capitalistas ingleses y los jesuitas.

Agustín HAMON

Inundaciones en Suiza

PARIS, 28.—Las inundaciones en el cantón de Valais toman un carácter de seria gravedad. El Ródano ha roto sus diques en varios lugares, y numerosas aldeas están sumergidas. La carretera del Simplon está destruida en varios puntos. Las aguas se han llevado numerosos puentes.—Radio.

EDITORIAL SOCIALISTA

Dato, en pro del empréstito

«Yo creo que EL SOCIALISTA no hace bien en meterse todos los días con el pobre Dato—me decía días pasados un señor a quien no conozco—. Es el colaborador más eficaz que tienen ustedes para que ese empréstito de un millón de pesetas que ustedes propagan sea pronto recaudado. ¿No ven ustedes que casi a diario denuncia el periódico? Es verdad que lo hace «a tuertas y a derechas», «a tonfas y a locas», «a ciegos» y «al buen tuntún»; pero no a «saiga lo que saliere». Porque lo que Dato pretende es que los obreros, al mismo tiempo que se indignan contra él, salgan a la defensa del periódico y entreguen para el empréstito el día de jornal que cada uno de ustedes debe de aprontar en seguida. Y esto deban hacerlo ustedes pronto, porque Dato está para caer de un día a otro y cualquiera que lo sustituya no se atreverá a realizar la propaganda de la forma descarada que él lo está haciendo.»

—¿Y cómo Dato se atreve a hacer esta labor que va en contra de los intereses que él representa?

—Por hoy no puedo decirle sino que él tiene el propósito de demostrar que lo de «sociólogo» no es una mentira. La explicación la dará él mismo en un documento que será leído después que haya muerto. Dato caerá en breve del Poder, pero si algún día vuelve a ocuparlo, créame, traerá la revolución a España.

—Pero será empleando procedimientos distintos a los que está usando ahora?

—No, hombre, no—termina el señor desconocido—; acentuará sus actuales. ¿No dicen ustedes que cuando al pueblo se le agota la paciencia empujará por la borda al régimen y a todos los que con él viven? Pues Dato no terminará mientras no se agote esa paciencia, y entonces morirá tranquilo. Ahora seguirá denunciando el periódico, y los trabajadores responderán con un día de jornal para que EL SOCIALISTA viva y consolide su existencia. Después... después es posible que ustedes se nieguen a reconocer lo que por ustedes hizo y se tratan como a un burgués cualquiera.

El señor desconocido se aleja, y al quedarme solo acuden a mi imaginación las continuas protestas de los trabajadores asturianos por la campaña de persecución que el Gobierno de Dato viene realizando contra EL SOCIALISTA. ¿Será verdad que esto sirve de estímulo para que los obreros contribuyan al empréstito con todo entusiasmo? Así debe de ser. Y así será.

¿No es verdad, compañeros de Asturias, que no hemos de ser los obreros de esta provincia los que menos pesetas aportaremos al empréstito del millón?

Aunque no sea más que por no desairar a Dato.—Wenceslao Carrillo.

Cooperativa Editorial Tercera lista

Donativos:

(Con las cantidades recaudadas en concepto de donativos se adquirirán acciones, que pasarán a ser propiedad del Partido.)

	Pesetas.
Suma la segunda lista.....	655,40
Sindicato de Hijados y Preparación, de Mataró, por suscripción individual.—N. Estany, 5 pesetas; R. Parés, 2; J. Ux, 1; R. Villalonga, 2; J. Serra, 4; S. Ramos, 0,50; A. Ventura, 2,50; I. Monrás, 0,50; D. Serra, 0,50; J. Cuni, 1; I. Ferrer, 1; C. Casas, 0,50; J. Gamell, 0,75; M. Subill, 0,50; J. Kovira, 1; F. Rimblas, 10; J. Royo, 1; J. Sulgermanall, 5; S. Luján, 1; I. Estapé, 2; J. Juliá, 6; F. Catalá, 10; J. Pubill, 0,50; F. Monrás, 5; R. Bibeny, 1; J. Bruguera, 2; J. Morall, 5; E. Vallés, 1; J. Guillem, 1; J. Yari, 2; J. Pou, 5; J. Fens, 3; R. Bartra, 6; R. Bartra, 13,75.....	103,00
Sociedad de Sustras «La Necesaria», de Sama de Langreo.....	25,00
Emilio Chaparro, de Madrid.....	10,00
Bias Rodríguez Mejía, de Madrid.....	6,25
Isidoro Achón, de Zaragoza.....	10,00
Bautista Carlos, de Suiza.....	5,00
Juventud Socialista de la Linea de la Concepción.....	10,00
Faustino Costumero, de Talaván.....	5,00
Los farantes del distrito de la Inclusa, de Madrid.....	150,00
Hermanos Madrigal, de Madrid.....	5,00
Victorio Cadiñanos, de Madrid.....	25,00
El número 186, de Madrid.....	6,00
TOTAL.....	1.015,65

Accionistas:

(Hay dos series de acciones: serie A, de cincuenta pesetas cada acción serie B, de quinientas.)

	Pesetas.
Suma la segunda lista.....	13.130,00
J. L. Abadía.....	1.000,00
Agrupación Socialista de Alicante.....	500,00
Manuel Basterra, de Bilbao.....	50,00
Tomás Basterra, de Bilbao.....	50,00
Baldomero Rieja, de Bilbao.....	50,00
Tomás Tribil, de Bilbao.....	50,00
Grupo Pro Prensa Socialista, de Dowels.....	207,40
Agrupación Socialista de Elbar.....	995,00
TOTAL.....	16.122,40

Resumen

	Pesetas.
Donativos.....	1.015,65
Accionistas.....	16.122,40
Total de la segunda lista.....	17.138,05

COMIENZA LA ACTIVIDAD POLITICA

Dato intriga para obtener el decreto de disolución

Hoy se reúne el Gobierno en Consejo de ministros. En esta reunión ministerial se ocuparán las tertulias de Dato y Bugalla, que constituyen el Gabinete, del problema político que les han planteado su ineptitud y su reaccionarismo. Pero hasta el próximo Consejo no se abordará resueltamente la cuestión. Para ese día ya se encontrará en Madrid el jefe del Estado. También habrá llegado la plana mayor de nuestros políticos: Maura, Cierva, García Prieto, Romañones, Alba, Villanueva, y ya están entre nosotros Sánchez Guerra y Sánchez de Toca.

¿Cómo se resolverá el conflicto? En los Centros políticos se dan tres soluciones, las tres únicas posibles. Es éste el medio único para no equivocarse. Estas soluciones son: decreto de disolución para Dato, concentración conservadora con Maura en la Presidencia y concentración liberal.

En los mismos conservadores hay muchos que no creen que Dato consiga el decreto de disolución, aunque el presidente así lo afirma.

Sería una monstruosidad que Dato consiguiera de la Corona una ratificación de confianza. Un salto en el vacío muy peligroso para las instituciones. Nos resistimos a creer que exista alguien tan torpe que piense en la posibilidad de gobernar contra la opinión del país. De todos modos, ni habríamos de ser nosotros los más perjudicados por esta decisión, demerita, pues la tiranía engendra la revolución...

Quien quiera entender que entienda Dato no podrá gobernar sino por la violencia contra el pueblo. ¿Qué tan insensato que desee provocar esta lucha? Allí él. La clase obrera, alertada al momento político, está arma al brazo para actuar de modo que su actividad sea favorable a sus intereses.

EL AVANCE HACIA XEXAUEN

Nuevas posiciones y más muertos y heridos

LARACHE, 28.—De Tefer salieron las tropas españolas, llevando a cabo otra operación.

Ocuparon tres nuevas posiciones, denominadas Serya, Jordá y Sak.

Se ha establecido otra posición avanzada en Azib-Kuia. La operación fue realizada por la policía indígena. Del campamento de Tefer salieron fuerzas de ingenieros y el batallón de Ciudad Rodrigo para fortificar dicha posición que domina totalmente el aduar de Azib.

El general Barrera y su Cuartel general fueron tiroteados por algunos grupos apostados en el sur de la cabila de Beni-Isel, cuando recorrían las nuevas posiciones.—C.

INFORMES OFICIALES

En el ministerio de la Guerra facilitaron anoche los siguientes telegramas oficiales.

«Comunica el alto comisario que fuerzas de la Comandancia general de Larache avanzaron, remontando el río Magasis, que corre entre las cabilas de Beni-Isel y Beni-Scar, consiguiendo ocupar sin gran resistencia tres importantes posiciones: una, entre los poblados de Hama y Dar Kedima; otra, en Yebel Saf, sobre este último aduar Kedima, y la última, en el límite entre Beni-Scar y Beni-Isel, en el cruce del camino con el río Meharasa; durante el combate hemos tenido que lamentar, entre muertos y heridos, el suboficial de infantería de Marina Sr. García Vinas; un suboficial del mismo Cuerpo,

menos grave; un policía muerto y tres heridos.

La escasa resistencia del enemigo a la surtidón al Majzen de la cabila de Beni-Scar dan claramente idea del quebranto sufrido por los rebeldes en la brillante jornada del 20.»

«Aprovechando el desconcierto que nuestra rápida actuación militar, desde los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache, ha producido en el enemigo, y la ventajosa situación que nos ha ofrecido el tener fija su atención en los objetivos de nuestras columnas de operaciones, el capitán Sr. Jurado, con su «mia» de policía, ha ocupado Sidi-Bezabel, una otra resistencia que la local, aunque importante, ocasionándonos sólo un muerto y siete heridos indígenas. Tal ocupación tiene mucha importancia, pues esa posición ha de influir poderosamente en unión de las tomadas anteriormente, para el total dominio de la cabila de Beni-Corfe.

La posición ocupada en el territorio de Larache sobre Yebel-Saf se halla situada en la cumbre de la cabila de Beni-Scar, dando vistas a la cabila de Ajmas. Además de las bajas ya citadas, resultó gravemente herido en el vientre, habiendo fallecido después, el comandante del grupo de Regulares D. Jacinto Jaquelot, y heridos el sargento del mismo Cuerpo, José Maldonado, grave; soldado José Sánchez de Pablo, leve, y otros indígenas más. En total, con las ya citadas anteriormente, dieciséis bajas, entre muertos y heridos. El suboficial de infantería de Marina Sr. García Vinas; un suboficial de Marina herido se llama D. Celso Poga, y su herida resulta leve.

Grave situación en Zaragoza

SE HACE EFECTIVO EL BOICOT AL AYUNTAMIENTO

ZARAGOZA, 28.—Como protesta contra la violenta actitud de los nuevos concejales, que eliminaron del personal del Municipio a cuantos suponían afectos a los Sindicatos, éstos comenzaron a realizar el boicot anunciado contra todo lo que se relacione con el Ayuntamiento.

Ayer no se pudieron cargar cuatro carretas de ladrillos destinados a las obras municipales, porque los obreros encargados de fabricar este material se negaron a trasladarlo a los vehículos preparados para transportarlo.

LOS BOMBEROS MANTIENEN SU PROTESTA.—MAS SELECCIONADOS

ZARAGOZA, 28.—En la última revista que se ha pasado al personal del Ayuntamiento ante el nuevo alcalde se advirtió la ausencia de dieciséis bomberos, a quienes se atribuye una actitud de evidente disgusto por las represalias que se ejercen contra los obreros sindicalizados. Inmediatamente decretó el alcalde que cesaran en sus cargos cuantos no asistieron a la revista, y a los cuales se intentará sustituir con nuevos esquirolos.

LOS PATRONOS INICIAN EL LOCAUT ZARAGOZA, 28.—Ayer lunes, a pesar

del despido decretado por los patronos contra los obreros sindicalistas, se presentaron éstos en los talleres afirmando su deseo de trabajar.

Los patronos se negaron rotundamente a reanudar el trabajo y requirieron el auxilio de la fuerza pública para que desalojara a los obreros de los talleres.

Los obreros se retiraron sin promover incidentes, pero dispuestos a no someterse a las imposiciones patronales.

Ante la gravedad de la situación no falta quien asegure que muy en breve se declarará el estado de guerra, si el Ayuntamiento no halla solución a los conflictos planteados.

El gobernador ha expresado su disgusto al conocer el propósito de los nuevos ediles.

EL PACTO DE SOLIDARIDAD

Se ha constituido el frente único proletario.

Con este título publica el último número del «Boletín oficial» del Sindicato único del ramo de la metalurgia de Barcelona el siguiente artículo, que nos complacemos en reproducir:

«La plutocracia opresora y prepotente, puesta en la pendiente liberticida, no se detendrá ante las más monstruosas iniquidades ni ante la perpetración de los más horrendos y espantosos crímenes, si los que somos perseguidos y vejados no la detenemos con un gesto digno y enérgico en su vertiginosa y loca carrera...»

«Ha sido un gran acierto la constitución del frente único proletario. El pacto efectuado entre la Confederación Nacional del Trabajo y la Unión General de Trabajadores es precisamente la fuerza gigantesca e invencible que debemos oponer a la actuación funesta y arbitraria de la «unión sagrada» de todos los capitalistas, de todos los gobernantes, de todos los parásitos, de todos los pretorinos del actual régimen burgués.»

«La oligarquía de poderosos ha aprovechado en todo tiempo nuestra desunión para explotarnos sin compasión y sojuzgarnos a su omnívota voluntad; pero hoy su afán desenfrenado de riqueza y de dominio es tan exigente y absurdo, que hubiere sido suicida para nosotros conservar las distancias que existían entre los dos grandes organismos obreros nacionales.»

«Los magnates de las Patronales han obligado al Gobierno a suspender las garantías constitucionales, a clausurar los Centros obreros, a encarcelar a miles de trabajadores dignos, a suspender el Jurado, a deportar a centenares de nobles productores a pie por las carreteras durante días y semanas custodiados por la guardia civil, a deportar a Fernán Pérez a diez hombres por el horrible delito de no haber nacido en este inquisitorial país, a suspender la publicación de nuestros órganos en la prensa. No satisfechos aún con todos esos atentados perpetrados contra el libre pensamiento, contra la libertad indivi-

dual y colectiva, contra la seguridad y la vida de los hombres que más franca y sinceramente han combatido sus desmanes, piden con palabra imperativa y además amenazadora que las causas instruidas como consecuencia de las luchas existentes entre los explotadores y los explotados pasen a los Tribunales militares.»

«Pero, en este insensato y torpe aspecto represivo, son tan ilimitadas sus pretensiones, que no hace muchos días, en Madrid, un leguleyo a sueldo de las Patronales decía, sin eufemismos ni ambages, estas textuales palabras: «Hay que implantar la dictadura de la Confederación patronal en España.» A nosotros, que conocemos profundamente sus instintos perversos y sus malas intenciones, no nos ha causado la menor sorpresa ni nos ha extrañado lo más mínimo el que reclaman para sí el derecho de ejercer la dictadura, con el bárbaro propósito de restablecer los inquisitoriales procedimientos de la infame época fernandina.»

«Sabemos perfectamente que la burguesía cifra todas sus esperanzas de la salvación de sus intereses y de sus privilegios en el hecho de la fuerza; mejor dicho, reconoce como absolutamente imposible embaucar y engañar por más espacio de tiempo a los verdaderos productores de la riqueza social con sofismas y silogismos, y, por tanto, sólo tiene confianza en la estrecha unión de todos los individuos que con el cambio de régimen tienen algo que perder y en la organización de la violencia para destruirnos por completo a los que suponemos que somos los causantes de su intranquilidad.»

«Se ha constituido el frente único proletario para desbaratar los inicuos planes de los poderosos y de los sátrapas y restablecer la normalidad constitucional que nos garantiza el libre desarrollo de los organismos obreros. Socialistas, sindicalistas, comunistas, hombres libres y anarquistas deben sumarse todos como un solo hombre al frente proletario, con el hermoso y noble fin de realizar el frente único de todos los verdaderos revolucionarios para ponernos en condiciones de hacer la revolución social.»

Asamblea del partido republicano catalán

La segunda y última sesiones de la Asamblea de este partido se celebraron ayer tarde a las cinco.

Presidió el Sr. Domingo, quien, después de dar por abierta la sesión, concedió la palabra al Sr. Pi Suñer.

Este pronunció un extenso discurso en defensa de su proposición. Ensalzó la tradición republicana y revolucionaria del partido republicano catalán. Combatió el fondo de la proposición firmada por la mayoría del Directorio, por no estar conforme con la disolución del partido ni con el ingreso en la Tercera Internacional.

Trató de la Revolución rusa, afirmando que sus efectos ha tenido ocasión de comprobarlos en el Congreso de las Ciencias Médicas recientemente celebrado en París—el primero después de la guerra—, en el que la brillante representación rusa de diez años ha quedado reducida esta vez a un simple delegado.

Terminó diciendo que comprendía que los que por temperamento o por convicción fueran partidarios de procedimientos de extrema izquierda se pasasen a ella; pero que no podía suponer que éste fuese el sentir y el pensar de la mayoría del partido republicano catalán, por lo que seguía manteniendo su proposición.

El discurso del Sr. Pi Suñer fué contestado por otro extenso y vehemente del Sr. Layret.

Este repitió algunos de los conceptos expresados en su discurso del día anterior. Dijo que la lucha social se simplifica más cada día con la constitución de dos bandos: el de la extrema derecha y el de la extrema izquierda.

Manifestó que en toda revolución no se ha de tener en cuenta los episodios aislados, sino el conjunto de ella. Injusticias, peros y equivocaciones cometió la Revolución francesa, de las que fué víctima hasta el gran Lavoisier, sin que se le ocurra a ninguna persona de temperamento liberal protestar de aquella gran obra pífica.

También los revolucionarios rusos han cometido errores y violencias; pero éstos no pueden compararse con las realizadas por el terror blanco, con sus deportaciones a la Siberia y con el número infinito de truenos de aquel odioso régimen de opresión.

Examinó el alcance de la dictadura del proletariado, afirmando que es mil veces peor la que está manteniendo la burguesía, pues mientras aquella sólo está implantada como medida transitoria para finalizar el triunfo del pueblo, la otra es permanente para amparar el privilegio de unos pocos.

Analizó la situación de España, con su plutocracia, con unos partidos republicanos deshechos, apartándose más cada día de ellos la masa obrera, para incorporarse al Socialismo, deduciendo que por los sistemas generales de descomposición que se observan no está lejano el día de la revolución social.

Empezó diciendo que, después de lo expuesto por los Sres. Layret y Pi Suñer en defensa de las dos proposiciones presentadas, podía prescindir de hablar; pero como su silencio podría dar lugar a erróneas interpretaciones, prefería exponer su opinión.

Añadió que el partido republicano había tenido dos evangelistas en Pi Margall y Salmerón, los cuales dieron palabras definitivas, pues el criterio sobre la propiedad del primero y el discurso sobre la Internacional del segundo así lo confirman. Dijo que Rusia ha dignificado la guerra, después de la cual y del Tratado de Versalles, tan inicuo como todos los Tratados guerreros, sin el gesto del proletariado ruso el mundo habría caído en un estado de confusión indescribible.

Afirmó que la responsabilidad de todos los hombres liberales sería inmensa si no prestasen su entusiasmo concurriendo a la obra de la Revolución rusa. Y añadió:

«Nosotros hemos dicho estar dispuestos a pedir el ingreso en el Partido Socialista. Pero la organización socialista de España ha cometido un error no admitiendo a la Tercera Internacional. Mas al lado de este error ha tenido un acierto, por haberse producido una inteligencia que puede convertirse en unión del proletariado. Creemos que tan pronto como ésta sea un hecho, nosotros ingresaremos o crearemos el organismo que pertenezca a la Internacional de Moscú.»

Por eso pedimos a la Asamblea un voto de confianza para el Directorio, a fin de que éste pueda obrar según aconsejen las circunstancias.

Preguntó si algún delegado quería hacer uso de la palabra, el presidente del propio Centro en que se celebraba la Asamblea dijo que él, en calidad de delegado del mismo, se abstendría de votar las dos proposiciones discutidas, puesto que no sabía cuál era la opinión de sus representados.

En términos parecidos se expresaron otros delegados, convirtiéndose al fin en que los Centros y organismos del partido se reunieran en el término de quince días para tomar acuerdos.

Finalmente, el Sr. Alomar sometió a la Asamblea unas proposiciones, en las que se requiere el restablecimiento de las garantías constitucionales, la protesta contra las deportaciones y la suspensión del Jurado, la clausura de los Centros obreros y las delegaciones gubernativas, siendo aprobadas por aclamación.—Corresponsal. Barcelona, 27 de septiembre.

El más fino :: :: El más puro
Coñac FARO
Pedido en todas partes :: ::

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar

Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—Succursales: Bidebarrieta; Arraquetta, 3; Ceintón, 18; Bidebarrieta, 2.

Las estadísticas de Bugalla

Contra los socialistas si se autorizan los mítines

MARMOLEJO, 27.—El alcalde prohibió la celebración del mítin organizado contra las tarifas ferroviarias y la funesta obra del Gobierno. En cambio, permite a los católicos que se reúnan en actos públicos para difamar a los hombres representativos de las organizaciones obreras y combatir con manifiesto espíritu de injuria la acción de los obreros rusos e italianos.

La farsa de los hombres de «orden» llega al extremo de suspender arbitrariamente la sesión municipal, anunciada en segunda convocatoria, para que los ediles monárquicos asistan a un mítin católico. De nada servirían las protestas de los concejales socialistas, los cuales manifestaron que había asuntos urgentes que resolver, como el de las subsistencias.

Puede el ministro de la Gobernación llevar este dato a la fantástica estadística que ofreció a los periodistas para demostrar que las autoridades idóneas son modelo de respeto a la ley y a la justicia.—C.

EL SOCIALISTA. Teléf. 15-77-J.

La huelga de metalúrgicos de Pasajes y Rentería

Interesante y crítico momento de la lucha.—La Patronal rinde la cabeza.

Este movimiento, que lleva en pie más de tres meses y que, a lo habet tropezado con la más loca eguerra por parte de la Patronal de Guipúzcoa, no hubiera tenido razón de existir, ha entrado, por la omnívota voluntad de la propia Patronal, dentro absoluta de los destinos de la provincia y de la tranquilidad de sus moradores, en un período de lucha feroz y despiadada, en el que nuestro enemigo ha hecho dejación de los imprescindibles trámites de corrección y aun del propio poder para entregarse de lleno a explotar los más bajos medios de coacción y villanía.

Durante este último mes hanse cruzado por nuestra parte y por la del adversario varios manifiestos, que son la más franca expresión del mutuo estado de ánimo y reflejo de la situación de cada parte litigante. Empezó la Patronal por exigir que previamente se rectificaran por parte del Sindicato ciertas afirmaciones que públicamente se hicieron, en virtud de las cuales no quedaban bien paradas las habilidades de un miembro de la Patronal; mas sin conseguir esto—cómo habían de lograr se desmintieran hechos rigurosamente ciertos—, y atemperando sus métodos de lucha al momento que se cruzó, ha ido la Patronal apresurándose hacia las posiciones de alguna parte de los huelguistas, procurando contaminarles, no por la persuasión que los hechos produjeran, sino por la decadencia que supusieron haber introducido entre los huelguistas la prolongación de la lucha.

Tratando de explotar esta circunstancia han intentado abrir una brecha mortal en la unión de los huelguistas, y han lanzado un manifiesto en el que, mezclado con una retórica pueril y dañina, les ofrecen el cebo de que la Patronal desea tratar con obreros de sus talleres, sindicados o no, y que hasta le sería indiferente que los comisionados fueran incluso del Comité, siempre que no fuera ninguno que no estuviera en situación de obrero huelguista.

Ya sabemos que lo que la Patronal pretendía, con deliberada intención, era eliminar al camarada secretario de la Comisión que parlamentara con ella; pero, hasta que por su boca nos lo ha dicho, no estábamos autorizados para asegurarlo. Quiere a toda costa, no ya la Patronal del ramo de metalurgia, sino la Patronal de Guipúzcoa en general, apuntarse el triunfo sobre el Sindicato de obreros metalúrgicos, y para ello empuja por querer descartar a la más genuina representación del mismo, que, por serlo, conoce más de cerca las habilidades y astucias empleadas por la clase patronal, y pretende este descarte porque con él infligirían un gravísimo menoscabo a la personalidad jurídica del Sindicato, que es el que tiene que solucionar el litigio, puesto que el Sindicato, por mediación de su Comité, fué quien elevó las peticiones que originaron el conflicto. Mas el hecho de querer descartar a la representación del Sindicato utilizando para ello todo género de bajos artificios, no tendría la gravedad extraordinaria que reviste si no hubiera de por medio hechos que conocemos y que por último resultado han tenido la visita del secretario de la Patronal a obreros de fentería, asegurándoles que con sólo dejar de figurar el secretario en la Comisión de huelga se concedería a los huelguistas cuanto reclamaban, sin réquitos.

Esta visita, cuya detallada información llegó hasta mí por honrado conducto, se efectuó el 21 por la mañana, y tan cierto como esto es que, al regresar el mismo día 21, por la noche, de San Sebastián, nuestro secretario fué cobardemente tiroteado por dos canallas a quienes no se conocía por haberse internado en el monte protegidos por la oscuridad. A este terreno de desesperación y de lucha ha llevado la Patronal este conflicto, y por ahí podrá juzgarse el interés que para ella reviste la huelga metalúrgica.

Porque si los obreros, unánimemente, están de acuerdo, según criterio sustentado por varias asambleas y transmitido reiteradamente a la Patronal, con que el secretario continúe representándoles en cuantas ocasiones y lugares hubiera de actuar el Sindicato, y era la Patronal la única obstinada en que aquél

Sacerdote perseguido

Para poder comer sededic a a vender periódicos

Don Quintín Santos Alonso de Armiño y González Saravia es un señor sacerdote y abogado, que nos ha visitado para hacernos relato de la serie de persecuciones y atropellos que está siendo objeto desde hace varios años por parte de ciertas autoridades eclesiásticas, al extremo de que se halla en estado económico desesperado.

A este humilde sacerdote se le ha desposeído del empleo que venía desempeñando hace años, en cuya institución religiosa decía misa; se le han retirado las licencias eclesiásticas para oficiar y se le persigue con tal saña, que la situación de este hombre ha llegado a límites verdaderamente insostenibles.

Y D. Quintín Santos Alonso, ante la apremiante necesidad de ganarse un pedazo de pan para vivir honradamente, ha solicitado de nosotros, como también lo hará de otras Empresas, que le facilitemos ejemplares de nuestro diario para dedicarse a la venta de periódicos en la Puerta del Sol.

Nos dice que antes de impiorar una limosna al transeúnte desea ser vendedor de EL SOCIALISTA y de otros diarios. Y nosotros no hemos tenido inconveniente en facilitar a este hombre honrado los medios necesarios para que pueda ganarse un pedazo de pan.

La huelga de metalúrgicos de Pasajes y Rentería

Interesante y crítico momento de la lucha.—La Patronal rinde la cabeza.

fuera rebajado, ¿quién ha armado el brazo criminal de los cobardes agresores? ¿Se pretenderá con esto dar lugar a tortuosas leyendas forjadas en derredor de otro horriblemente atestado sindicalista?»

Sea lo que fuere, sabemos dónde nos aprieta el zapato, y nada ni nadie logrará desviar nuestra atención de donde deba estar fija.

«Trabajadores de la provincial! Prestad más atención y solidaridad que nunca a este conflicto!»

«Compañeros metalúrgicos en huelga! ¡Animo, serenidad, resistencia! El enemigo ha perdido la cabeza y en su desparpado marcha a intentar meterse en nuestra propia casa. Cuidado con él, y a mantenernos como el primer día, que el triunfo no ha de hacerse esperar, y si importante ha de ser en el orden económico individual, ha de ser importantísimo para la vida y prosperidad del Sindicato, esperanza de positivas conquistas en lo futuro.»

Ramón BENGARAY
Pasajes, septiembre 1920.

LA CAMPAÑA EN FAVOR DEL EMPRESTO DE UN MILLON DE PESETAS SE DESENVUELVE EN MEDIO DEL MAYOR EXITO.

PERO IMPORTA NO OLVIDAR QUE EL EMPRESTO ES «SOLO UN MEDIO» PARA INTENSIFICAR LA CIRCULACION DE «EL SOCIALISTA». LA MEJOR ARMA DE PROPAGANDA REVOLUCIONARIA DE QUE DISPONE HOY LA CLASE OBRERA ORGANIZADA. IMPORTA, PUES, QUE, AL MISMO TIEMPO QUE SE TRABAJE CON ENTUSIASMO POR EL EMPRESTO, SE PROCURE TAMBIEN CON GRAN ARDOR QUE «EL SOCIALISTA» SEA LEIDO POR UN NUMERO CADA DIA MAS IMPORTANTE DE TRABAJADORES.

«Renovación»

El órgano de nuestras Juventudes Socialistas aparecerá de un modo regular a partir del próximo día 10 de octubre. Será «Renovación» un vigoroso periódico juvenil, que se publicará quincenalmente durante algún tiempo, convirtiéndose después en semanario, según determinan los acuerdos del último Congreso juvenil.

Los pedidos pueden dirigirse rápidamente a López y López, a la Casa del Pueblo (Piamonte, 2).

Smith Premier
Modelo 16

La máquina para escribir más perfecta.

Única de teclado completo y escritura visible.

¡La más sólida! ¡La única indestructible!

No hay otra que la iguale y ninguna que la supere.

Pidan Catálogo a los Agentes generales en España.

ebianc y Periquel Hermanos.

Peligros, 14 y 16.—Madrid

EL CONFLICTO DE RIO TINTO

La Compañía intenta dividir a obreros y empleados.

«Un importante rotativo de la mañana publica a dos columnas, y con un lujo tipográfico digno de mejor causa, un «comunicado» de la Compañía Riotinto Limitada. Por su absurda redacción y por la torpe habilidad con que oculta lo que le conviene, pondríamos la mano en el fuego en garantía de que está dictado el escrito por el conquistador y colonizador de España, Mr. Browning.

Conviene salir al paso de esta nueva manobra inmediatamente, porque, apenas se recorren con la vista las primeras líneas, se observa la insistencia en el propósito de dividir a los obreros y empleados, unidos fuertemente en esta huelga.

La Dirección «hace saber a todos que los señores que formaron la Comisión nombrada por la Compañía están dispuestos a recibir en grupos de a doce a todos aquellos que tengan interés en hablar con ellos, con el fin de darles todas las explicaciones que pidan sobre cualquier punto relacionado con el presente conflicto».

Ya sospecha la misma Compañía que a la Comisión de empleados le parecerá esa invitación un anzuelo para pescar incautos. Naturalmente.

Los huelguistas de Riotinto y de Huelva tienen sus representantes sindicales, cuyas gestiones han aprobado unánimemente multitud de veces en el transcurso de este conflicto, y no tienen por qué ni para qué oír los cantos de sirena de los comisionados de Browning.

Muy activa se muestra la Dirección para llevar la confusión al público con esos arabescos estadísticos que tanto debe costarle; pero aunque fuese cierto, que no lo es terminantemente, que en cuanto a reivindicaciones económicas no se muestra irreprensible, debería publicar también, con una estadística, del número de sus víctimas por represalias, de sus atropellos, de sus entrometimientos en la vida civil de la provincia, cuándo y con qué fórmulas va a demostar la máquina caciquil que tiene allí montada, y que llega, con prolongaciones de sobra conocidas, hasta la villa y corte.

Las Bases de Palacios

En el ministerio del Trabajo facilitóse ayer la siguiente nota:

«Las gestiones practicadas por el representante del ministerio del Trabajo, señor Palacios, cerca de los elementos patronales y obreros se han concretado en la propuesta sometida a los mismos, desarrollada en las siguientes bases:

- Base 1.—Contrato colectivo del trabajo entre la Compañía y sus empleados y obreros.
- Este contrato será provisional durante los tres primeros meses, y una vez redactado en forma definitiva, durará un año, prorrogable a conveniencia de las partes.
- Base 2.—El contrato colectivo comprenderá:
 - 1.º Las bases aprobadas ya para arreglar la huelga por la Comisión patronal y obrera.
 - 2.º Cualquier trabajo que se acuerde.

DE MENORCA Persiste el locaut de las yuterías de Azcoitia

MAHON, 25.—El juez municipal de Mahón continúa negándose a efectuar inscripciones de los nombres no son del agrado de la categoría clerical, entendiéndose por el avance antireligioso que desde hace tiempo, se viene observando en esta ciudad.

El reaccionario funcionario no ha querido inscribir los nombres de Antélla, Adolla y Violeta, a pesar de que en otras ocasiones el mismo juez admitió dichos nombres.

El delegado del Gobierno no ha autorizado la celebración del mítin organizado por la Agrupación Socialista para tratar de la suspensión de garantías. El Comité de la Agrupación ha enviado al Gobierno la declaración que se hubiera aprobado en el mítin.

El Comité de la Federación obrera de Menorca ha hecho constar su protesta por la arbitraria prohibición del mítin. Con motivo de haber la Sociedad de obreros zapateros declarado la huelga al patrono Juan Orfila (Pomes), porque este patrono se niega a pagar la mano de obra al mismo precio con que lo hacen los demás fabricantes, o sea a una peseta menos, la Patronal ha declarado el pacto del hambre a los obreros que trabajaban en el taller de dicho patrono.

La criminal actitud de la Patronal ha indignado a todos los trabajadores, los cuales se arriesgan a dar su mercado a los patronos sin conciencia, que se valen de la miseria que sufren los obreros zapateros, a causa de la prohibición de exportar calzado, para ver si pueden meter la organización.

Se ha celebrado en el teatro Principal, de Mahón, una importante Asamblea de la Sociedad de obreros zapateros y oficios similares para tratar de este asunto.

Con gran entusiasmo se acordó la continuación de la lucha, habiéndose conseguido una de las peticiones que se formularon, que es la de que se asociara el único operario que no lo estaba y que actuaba de esquirol.

Antes de empezar la expresada reunión extraordinaria se suscitó un incidente, porque los obreros se dieron cuenta de que asistía a la misma, a escondidas, un redactor del diario republicano de esta ciudad, que firma sus escritos contra la organización obrera con el seudónimo de «Glaibel». Este se fió, del cual se dice que tiene las facultades mentales un poco perturbadas y que, además, es acaparador de huevos, fué expulsado del local en forma contundente, merced a contestación a su campaña periodística, que, a pesar de todo, no ha dañado en lo más mínimo a nuestra organización, a la que no podrán hacer mella sus artículos.—R. P.

3.º Un aumento inicial sobre el total de los haberes que percibían los empleados antes de la huelga, con arreglo a la siguiente escala:

- Haberes de 300 a 800 reales, 40 por 100; de 900 a 1.100, 35; de 1.200 a 1.300, 30; de 1.400 a 1.600, 25.
- 4.º Un aumento de una peseta por trabajador y día para los obreros de Riotinto, sobre el total percibido por ellos antes de la huelga, y sin perjuicio de lo que le correspondiera por la supresión de las castañas de consumo.
- 5.º Un ammen-o semejante para los obreros de Huelva, equiparando las situaciones correspondientes.
- 6.º Un arreglo de las categorías y cuadros del personal, así como la situación mejorada de las fuerzas débiles y los salarios de complemento.
- Base 3.—La Comisión de patronos y obreros acordará lo relativo a las desherencias del personal sobre la base de una limitación de jornada.
- Base 4.—La Compañía reconoce en principio la jubilación de su personal en la forma que prevengan las leyes, contribuyendo con sus fondos a implantarlo y mantenerlo.
- La Comisión mixta estudiará, desde luego, e implantará en seguida el plan correspondiente.
- Base 5.—La cuestión del abono de los jornales de huelga o de una determinada cantidad de indemnización a los obreros de Huelva será inmediatamente estudiada por los obreros de la Comisión mixta, la cual dictará resolución fundada sobre este punto con carácter de arbitral.
- Base 6.—La Comisión se compondrá de igual número de representantes patronales que de representantes obreros y de un presidente, que elegirá de común acuerdo las dos partes. Si éstas no eligieran, presidirá la Comisión el delegado del ministerio del Trabajo.
- La Comisión entenderá en todo lo que afecte al contrato colectivo, a las condiciones sociales y a la política de relación y eficacia de la Empresa y sus empleados y obreros.
- La representación de esta Comisión mixta o su presidente podrán asesorarse de peritos, técnicos, conserjeros, inspectores, etcétera, así como nombrar delegados, distribuidos en Secciones, etc., etc., en el ejercicio de su cargo.
- En las cuestiones que puedan dar lugar, después de repetida discusión, que constará en acta, a una ruptura grave, la Comisión obrará con carácter de Tribunal arbitral.
- Base 7.—Reanudación inmediata del trabajo con los jornales y sueldos consignados.
- La Comisión decidirá, dentro del plazo de dos semanas, los demás arreglos y mejoras.
- Todas sus decisiones tendrán efecto retroactivo, desde el día en que se reanude el trabajo.
- Base 8.—No habrá ningún género de represalias.»

CRONICA DE ITALIA

La gran victoria del proletariado italiano

Los obreros conquistan el control sindical. Grandes mejoras económicas y morales. El acuerdo y los extremistas.—Hacia la victoria final.

EL DECRETO

El 10 de septiembre se estipuló en Roma el acuerdo entre obreros e industriales. La gran lucha del proletariado italiano ha terminado victoriosamente...

Reunidos en el ministerio del Interior los delegados del Comité de Acción y la Comisión Industrial, entablóse larga y tenaz discusión. Estaban presentes, entre otros, representando a los obreros, los compañeros D'Aragnona, Ba'deri y Colombino...

Después del acuerdo, el presidente del Consejo de ministros, Sr. Giolitti, redactó este decreto:

Considerando que la Confederación General del Trabajo ha formulado la petición de modificar las relaciones existentes hasta ahora entre patronos y obreros, en el sentido de que éstos últimos, por medio de sus Sindicatos, sean investidos de la posibilidad de ejercer un control sobre las industrias...

Considerando que la Confederación General de la Industria no se opone, por su parte, a que se haga el experimento de introducir un control en cada clase de industria a los fines indicados...

El presidente del Consejo de ministros levanta acta de este acuerdo y decreta:

Queda constituida una Comisión, patronal, formada por seis miembros elegidos por la Confederación General de la Industria y seis por la Confederación General del Trabajo, entre los cuales habrá dos técnicos o empleados por cada parte, la cual formulará las proposiciones que puedan servir al Gobierno para la presentación de un proyecto de ley con objeto de organizar las industrias sobre la base de la intervención de los obreros en el control técnico y financiero y en la administración de los establecimientos...

El personal volverá a ocupar sus puestos. Cuando se hiciera incompatible la presencia en el mismo establecimiento de los obreros y sus jefes, una Comisión, compuesta de dos miembros designados por los industriales y otros dos por los obreros, resolverá las medidas que hayan de adoptarse.

OTRAS MEJORAS

Además, los obreros han obtenido un notable aumento de salarios, vacaciones anuales con sueldo, indemnizaciones por despido y por la carestía de la vida.

Sobre la libertad para despedir provocaron los industriales una vivísima discusión. De ningún modo querían ceder, sosteniendo que abolir la libertad para castigar con la suspensión o el traslado de los obreros, especialmente a los culpables de delitos contra la propiedad y las personas, significaba la abolición de los patronos y el triunfo de la Revolución.

Ambas partes mostráronse intrínsecamente, y entonces el Sr. Giolitti firmó, sin más, el decreto que impone la admisión de todo el personal. Los industriales, convencidos de que todo estaba perdido para ellos, accedieron entonces verbalmente.

EL EFECTO ENTRE LOS OBREROS

Los elementos comunistas, numerosísimos en la Confederación, y el Partido Socialista, aun estando satisfechos por la victoria obtenida, hubieran querido, con razón, que el acuerdo hubiera sido económico.

La ocupación de las fábricas y, en algunas regiones, de las tierras; el deseo que animaba a toda la masa de ampliar el movimiento; la incertidumbre del Gobierno, incapaz de afrontar la situación; la debilidad de la bur-

guesia, privada de poder, todo hacía que los extremistas esperasen la posibilidad de una inmediata conquista del Poder.

También los anarquistas y los sindicalistas eran partidarios de iniciar un movimiento más vasto.

La moción de Milán, victoriosa, también por el hecho de haberse abstenido de votar las organizaciones interesadas en la lucha, moción que significaba la victoria del reformismo, ha hecho que la lucha revista carácter sindical. Pero los obreros, en su gran mayoría, estaban al lado del Partido, por la lucha política y por la conquista del Poder. Especialmente en Turín, la masa desaprobó la moción en numerosas reuniones y no está nada satisfecha del acuerdo establecido.

La aspiración de los obreros comunistas era no volver a entregar las fábricas a los industriales, costase lo que costase; sin embargo, ahora, por disciplina, aceptarán la tregua victoriosa para reanudar pronto la batalla.

ANTECEDENTES

Antes del Convenio de Roma, el presidente del Consejo, de vuelta del Convenio de Aix-les-Bains, había ya convocado urgentemente a los representantes de las dos Confederaciones, la obrera y la industrial, en Turín, y ya desde el día 16 habían aceptado los industriales el principio del control.

Si al día siguiente no hubiesen cedido, como hicieron, la ocupación de todas las fábricas de todas las industrias se hubiera producido «apso facto». Cediendo, los industriales han salvado, por algún tiempo, su dinero y su libertad de explotación.

EL PORVENIR

¿Y ahora? El acuerdo, ¿será definitivo o efímero? Esta es la inquietante pregunta que se hacen todos. ¿Será un éxito o un fracaso el control? El control, arma de colaboración, patrocinada por los reformistas, no será un éxito porque los obreros no querrán nunca colaborar con los industriales ni caer, aunque sea indirectamente, en la colaboración. La victoria del principio, como afirmación del derecho nuevo, no perderá, sin embargo, su importancia.

Por el contrario, el acuerdo económico acentuará la crisis. Con los nuevos aumentos algunas industrias querrán cerrar pronto, y los obreros desocupados iniciarán nuevamente la agitación, planteando entonces la cuestión de la gestión directa. No faltarán los incidentes. La psicología obrera es una psicología revolucionaria que se adapta mal a la disciplina de la fábrica impuesta por los patronos.

Un mes de libre gestión ha demostrado a los obreros que pueden prescindir de los patronos y que, en colaboración con los técnicos y los empleados, pueden aumentar y dirigir la producción.

El experimento comunista ha dado un gran paso. Italia se hace cada día más roja. Las elecciones administrativas, que han empezado, señalan magníficos resultados. Los Consejos de fábrica, que al principio existían sólo en Turín, se han constituido en toda Italia. La Confederación General del Trabajo aumenta continuamente sus fuerzas. El proletariado italiano se encamina con paso tranquilo y seguro hacia su emancipación.

G. AMORETTI

Huelga de campesinos

BALTANAS, 28.—Dos semanas hace que se declararon en huelga los trabajadores del campo en Villacianova, reclamando la concesión de ocho pesetas como salario por las faenas que realizan.

Con este motivo se celebró un mitin, al que acudió la totalidad de los huelguistas, dando pruebas de su entusiasmo por mantener la lucha y escuchando con gran atención el discurso del compañero Juan Manuel de Palencia, que expuso con gran claridad lo esencial de los principios socialistas.

Se celebró, además en dicho acto la constitución de la Sociedad obrera, a la cual pertenecen ya la casi totalidad de los trabajadores del pueblo.

La política

EN LA PRESIDENCIA.—EL CONSEJO IMPORTANTE SE CELEBRARÁ PASA-DO MANANA.—LA HUELGA DE RIO-TINTO

El general Marina estuvo hoy a visitar al Sr. Dato para tratar de la fecha en que ha de reunirse la Junta de movización de industrias civiles.

Después conferencia con el presidente el Sr. Sánchez Guerra.

Al ser recibidos por D. Eduardo los periodistas le interrogaron sobre el alcance de la entrevista.

—Hemos hablado mucho tiempo—se limitó a decir el Sr. Dato.

—Habrán estado ustedes de acuerdo en todo—se insistió.

—Absolutamente. Viene el señor Sánchez Guerra a despachar varios asuntos del Congreso y se volverá a San Sebastián.

Anunció luego el presidente que pasado mañana, a las diez y cuarto de la mañana, llegarán los reyes a Madrid. En el segundo expreso vendrá el marqués de Lema.

Dijo que hoy, a las cinco y media de la tarde, habrá Consejo de ministros, y pasado mañana se celebrará otro dedicado exclusivamente a examinar la situación política.

El de hoy tendrá importancia; pero será de carácter administrativo.

El importante, desde el punto de vista del interés político, será el de pasado mañana.

Habló luego el presidente de la solución de la huelga del ramo de construcción, felicitándose de su término.

Afirmó que se trabaja para buscar una solución pronta y satisfactoria al conflicto de Riotinto, que es el más importante de los de carácter social que hay planteados.

EN GOBERNACION.—CONTINUA LA HUELGA GENERAL EN LA CORUÑA

A mediodía recibió a los periodistas el Sr. Wais, manifestándoles que continúa desarrollándose pacíficamente la huelga general en La Coruña.

El ministro del Trabajo tiene intención de enviar a dicha localidad un delegado para que intervenga en la huelga de estivadores, origen del conflicto.

Víctima del caciquismo

Pérez Soñs cumple la pena de destierro

VALLADOLID 28.—Ha marchado Bilbao, con objeto de cumplir la condena de destierro, el diputado provincial socialista compañero Pérez Soñs.

Se le había tolerado diferir el cumplimiento de la sentencia mientras su estado de salud fué muy delicado.

Unión General de Trabajadores

Reunión de la Ejecutiva.

Anoche se reunió la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, tomando los acuerdos siguientes:

Felicitarse a los obreros del ramo de construcción de Madrid por el resonante triunfo obtenido en su lucha con la clase patronal, que no ha podido vencer la resistencia de los trabajadores madrileños, una vez más victoriosos en toda la línea.

El compañero Sabarot dio cuenta de su gestión en Bilbao, donde las organizaciones obreras han aceptado unánimemente el pacto de Madrid.

El mitin de Bilbao será el domingo próximo.

En Barcelona no hubo mitin por haberlo suspendido el gobernador. Se realizará dicho acto el domingo próximo, con el concurso de Besteiro y Sabarot.

Se acordó, de conformidad con lo tratado en Barcelona, seguir la campaña de mítines en toda la nación.

En Sevilla se celebrará otro acto de la misma finalidad, con la cooperación de un delegado de la Unión General, por no haber podido acudir Fernando de los Ríos al mitin del domingo pasado.

Se acuerda que Teodomiro Menéndez intervenga en el conflicto que hay entre la organización obrera de La Coruña y procure unificar las fuerzas de la capital gallega.

La Secretaría informa de las noticias satisfactorias que se reciben relacionadas con el próximo Congreso agrario de Andalucía y Extremadura, que ha organizado la Unión General en Jaén para el 14 de octubre.

La Federación provincial de Badajoz ha acordado que sus Secciones acudan a este Congreso. Lo mismo ha hecho la de Cáceres, y otras muchas organizaciones no federadas enviarán su adhesión o su representación.

Las Federaciones de Málaga, Cejira, Almería, Granada y Córdoba están trabajando con entusiasmo para que este Congreso dé provechosos resultados.

La campaña jerezana, algunas otras Secciones de Cádiz y Huelva y los camaradas todos de la provincia de Jaén han tomado con verdadero entusiasmo cuando se relaciona con este Congreso agrario.

LAS HUELGAS DE MADRID

La de metalúrgicos.

Anoche firmaron las bases los patronos constructores de casas y comiencen. Todas las peticiones obreras han sido aceptadas.

El número de los huelguistas que hoy reanudarán el trabajo por esta causa excede de 300.

Los patronos han llegado a transigir prescindiendo de la Patronal y de otros extraños consejeros.

Decimos esto porque se nos afirma que, según declaración de un patrono amuy de derechos, el marqués de Grialbe, gobernador de Madrid aunque no lo parezca, les indicó que era una tontería aceptar lo solicitado por los obreros.

Acaso no es la primera ni la última vez que hace esto el ilustrísimo conde de Madrid.

Los embalsadores vivían al trabajo.

Ayer, a las cinco y media de la tarde, quedaron firmadas las bases que tenía presentadas la Sociedad de obreros embalsadores «La Emancipación».

Las gestiones se llevaron a cabo directamente entre los patronos y la representación obrera, aunque a presencia de la Patronal.

En el orden económico, estos compañeros, cuya huelga duró cuatro meses, han obtenido también, como los albañiles, el 27 por 100 sobre los salarios anteriores.

Como esto era lo que tenían solicitado, el triunfo ha sido un éxito completo. Esta mañana se ha reanudado el trabajo sin incidente alguno.

Agrupación Socialista Madrileña

LA ELECCION DE VOCALES OBREROS PARA EL INSTITUTO DE REFORMAS SOCIALES

En el salón grande de la Casa del Pueblo se reunió mañana, miércoles, la Agrupación Socialista para discutir la actitud de los afiliados ante la anunciada elección de vocales obreros para el Instituto de Reformas Sociales.

La reunión, que tiene carácter extraordinario, comenzará a las nueve de la noche.

Funciones para mañana

FUENCARRAL.—A las diez, El abuelo.

CINEMA X (Noviciado).—Popular continua, de cuatro y media a una. El ciego de la Sierra (cuatro partes, por Salisbury). Una mujer valerosa (dos partes, muy cómica). El robo del collar (drama policia-

so). El beso de Dossina (italiana, estreno en Madrid, cuatro partes) y Rugido en la sombra (episodios noveno y décimo, gran éxito, último día).

TRIUNFO DE LOS OBREROS ALBAÑILES

Júbilo

La victoria obtenida por nuestros hermanos de trabajo los albañiles de Madrid y a algunas otras Sociedades obreras del ramo de construcción ha llenado de justificado júbilo a los trabajadores de la villa y corte, que durante más de cuatro meses hemos seguido con interés creciente, como cosa nuestra, de todos los afiliados a la Casa del Pueblo, que conocíamos la banca desmentida ejecutoria sindical de los trabajadores de la construcción.

En la dura pelea sostenida, confirmando nuestro postulado de que los trabajadores sólo podemos perder nuestros cadenas y conquistar, en cambio, un mundo, han sacado incólume, acrecentada y fuerte como nunca, su organización y han logrado las reivindicaciones económicas que proponían.

Frene a esa lisonjera realidad se nos ofrece el espectáculo de una clase patronal otra vez vencida y víctima de sus propias torpezas, pues que pretendió insensatamente quebrantar la fuerza y el prestigio de la veterana Sociedad «El Trabajo».

Al reanudarse hoy con toda normalidad el trabajo, los comentarios de todos se dedican a este hecho transcendental en el movimiento obrero madrileño, y muy especialmente a elogiar el rasgo altruista de enviar inmediatamente cuatro mil duros a los sufridos trabajadores de Riotinto.

Este triunfo no será ni el último ni el más importante de la Sociedad de albañiles, pues que su acción se ha de enredar sin tregua a conseguir que termine definitivamente la explotación del hombre por el hombre.

ASAMBLEA IMPROVISADA

A última hora de la tarde de ayer se volvieron a reunir los albañiles para

Paro por solidaridad

CONFLICTO EN LA CONSTRUCTORA NAVAL

POR EL DESPIDO DE DOS OBREROS

REINOSA, 27.—A consecuencia de haber sido despedidos injustamente dos obreros de la Constructora Naval se planteó la huelga general.

Los obreros mantienen esta actitud hasta tanto no sean repuestos los camaradas despedidos.

COLISION ENTRE HUELGUISTAS Y ESQUIROLES

REINOSA, 27.—La provocación de unos cuantos esquirolas dió motivo a que surgiera una colisión, de la que resultaron tres heridos leves.

La policía, como siempre, procedió a las detenciones caprichosas, y el juez puso inmediatamente en libertad a 25 trabajadores que no habían cometido delito alguno.

SE AGRAVA EL CONFLICTO

Las relaciones entre la Comisión de huelga y la Empresa han sido rotas, agravándose con esto el conflicto de manera extraordinaria, mucho más si se tiene en cuenta la torpeza de las autoridades y su inclinación a la causa de los patronos.

A LOS TRABAJADORES ESPAÑOLES

La Comisión de huelga ha publicado una nota aconsejando a los trabajadores españoles que se abstengan de buscar trabajo en Reinosa en tanto permanece la huelga.—C.

DESMINTIENDO UNA FALSA INFORMACION.—RUPTURA DE NEGOCIACIONES

REINOSA, 28.—Contra lo que han publicado algunos periódicos, puede afirmarse que el movimiento huelguístico en la Constructora Naval continúa con igual firmeza por parte de los obreros, quienes están decididos a persistir en el paro hasta lograr la readmisión de dos que fueron injustamente despedidos.

Han fracasado las negociaciones que por mediación de la Junta local de Reformas Sociales se llevaron a cabo entre los obreros y la Empresa, pues ésta observa una actitud de absoluta intransigencia, mediante la cual supone logrará vencer el movimiento de solidaridad de los trabajadores que explota.

El paro tiene una importancia extraordinaria, y revela la exquisita sensibilidad de los obreros para salir en defensa de quienes son arrojados injustamente por una depóstica Empresa, que cuenta con las más altas influencias.

En Verín hay tranquilidad; pero falta pan

VERIN, 28.—Los panaderos no pueden fabricar pan por existir falta absoluta de harinas.

El conflicto no quedó resuelto sino a medias, fabricándose pan de centeno. Se ignora cuántos días estará la villa sin trigo.

El alcalde ha requerido al propietario D. José Arias para que cediese una cantidad de trigo del país que posee; pero dicho propietario se negó.

No se sabe cuándo llegarán a esta plaza los camiones de harina de trigo adquiridos por los panaderos en la provincia de Zamora.

La Junta municipal de Subsistencias se ha reunido en sesión, y acordó tasar el pan de centeno en 3,50 pesetas la pieza de diez libras.

dar cuenta la Comisión de que se había efectuado ya la firma.

Habló breves momentos el compañero Alvarez Cienfuegos, reproduciéndose las muestras de júbilo y entusiasmo entre la numerosa concurrencia.

Este entusiasmo subió de punto al presentarse en el escenario los niños de Riotinto. Los albañiles aclamaron a los niños y arrojaron al escenario mucho dinero.

Entre gran entusiasmo acordaron hacerse cargo de 50 niños, que los tomarán 50 obreros albañiles.

El entusiasmo entre los albañiles era desbordante. Anoche iluminaron los balcones de la secretaría de la Sociedad «El Trabajo».

A RIOTINTO

En el correo de Andalucía saldrán esta noche para Riotinto los compañeros Alvarez Cienfuegos, Moisés López, Eleuterio Gil y Gregorio Pedrosa, comisionados por la Sociedad de albañiles para encargarse de la expedición de cincuenta niños que ayer acordaron traer a Madrid.

Apenas se ha hecho público el acuerdo, han llovido peticiones de niños en la Secretaría de «El Trabajo», tanto de albañiles como de compañeros de otros oficios.

LA JUNTA DE MANANA

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, miércoles, a las seis y media de la tarde, en el salónteatro de la Casa del Pueblo (Gravina, número 15), en cuya reunión se discutirá con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
2.º Discusión de la cuota y condiciones de ingreso en nuestra Sociedad.
3.º Discusión de la nueva cuota que han de abonar los asociados desde el día 1.º del próximo octubre.
4.º Discusión de los derechos de que han de disfrutar los asociados en relación con la nueva cuota que se acuerde.
5.º La Junta directiva y Comisión darán cuenta de la forma en que se ha cumplido el acuerdo de la última asamblea respecto de nuestros hermanos los mineros de Riotinto.

Consejo de ministros

A la hora anunciada se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

Antes recibió el presidente a una Comisión de la Juventud patronal, que hizo constar su protesta contra los atentados llamados sociales.

De Instrucción pública, dijo el marqués de Portago que llevaba expedientes de incorporación al Estado del Conservatorio y Escuela de Bellas Artes, de Valencia.

Espada dijo que presentaría varios expedientes de carreteras.

Bugallal manifestó que enteraría a los ministros de las noticias de provincias, poco interesantes en general.

El ministro de la Guerra llevaba los últimos telegramas recibidos del alto comisario en Marruecos, informado de que a las cinco y media de la madrugada se tomaron posiciones en el zoco El Arba, de Beni-Azán, y otras varias en las cumbreras del macizo montañoso de Beni-Urriague.

Después añadió el vizconde unas consideraciones optimistas en cuanto al feliz término que supone para las operaciones de ocupación de Xexauen. Hizo notar el ministro que estas últimas operaciones se llevaron a cabo sin bajas que lamentar.

Ordóñez dijo que llevaba algunos expedientes de indulto.

Cañal indicó que informaría de los asuntos de su departamento.

Acción obrera en Madrid

ASOCIACION DE DEPENDIENTES DE COMERCIO, INDUSTRIA Y BANCA

Mañana miércoles, a las diez de la noche, y en el local de la Sociedad Arte Culinario, calle de la Abada, número 2, celebrará esta colectividad Junta general ordinaria, continuación de la anterior, para tomar acuerdos sobre un asunto de gran trascendencia para nuestra Asociación, relacionado con una proposición presentada y cuya resolución se hace indispensable antes de emprender la petición de aumento de salario.

Recordamos a todos los compañeros que el 30 del actual, a las diez de la noche, se reunirá en la Casa del Pueblo una junta general, ya convocada, para acordar la petición de aumento de salario.

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las diez y media de la madrugada, Agrupación de camareros; a las nueve y media de la noche, Agrupación Socialista.

En el salón pequeño: A las seis de la tarde, Taffistas; a las ocho y media, Herradores.

Gestión de los concejales socialistas

TURON, 28.—Cumpliendo el acuerdo de la Agrupación Socialista, va a dar comienzo una campaña de propaganda socialista, en la que intervendrán principalmente los concejales de nuestra minoría para dar cuenta de su gestión.

Los mítines tendrán lugar en los pueblos más importantes del Concejo, donde tan excelente impresión produce la campaña de nuestros compañeros.

MADRES!

Grabad en vuestra imaginación que todas tenéis el deber de procurar que desde hoy no falte en vuestra casa el Purgante Yer que es LA SALVACION DE LOS NIÑOS y el que les libra de un sinnúmero de enfermedades motivadas por frecuentes indigestiones.

No olvidar nunca que el PURGANTE YER es el único que reclaman los niños como la golosina más agradable.

Sólo cuesta TREINTA céntimos :: De venta, en todas las farmacias y droguerías.

EL SINDICALISMO EN FRANCIA CONGRESO EXTRAORDINARIO DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO

En Orleáns va a fijarse la futura orientación del movimiento obrero francés.

Antecedentes

El movimiento obrero francés ha sido siempre ardiente y apasionado. Las rudas batallas que han librado en Francia los militantes de las distintas tendencias han alcanzado frecuentemente fama mundial, habiendo así siempre ejercido una influencia muy directa en las organizaciones obreras de los principales países de Europa y América.

El Congreso extraordinario de la Confederación General del Trabajo, cuyas sesiones empezaron ayer en Orleáns, promete formar época en la agitada historia del movimiento obrero de Francia.

¿Cuál ha sido el origen de este Congreso extraordinario? En el terreno de los hechos, una proposición del compañero Perrot formulada a raíz de los incidentes que se produjeron durante y después de la última huelga ferroviaria. El objeto del Congreso debía ser el procurar a la C. G. T. los medios necesarios para conservar en todo momento el control y la dirección de los movimientos de conjunto del proletariado.

El Congreso confederal de Amiens confirma el artículo segundo de los estatutos de la Confederación General del Trabajo, declarando:

Ahora bien; la complicada situación nacional e internacional, con sus grandes peligros y sus enormes responsabilidades, ha provocado violentas polémicas entre los representantes de las diversas tendencias socialistas, comunistas, sindicalistas y anarquistas, y el Congreso extraordinario que debía limitarse a debatir una mera cuestión de táctica, va a convertirse fatalmente en una Asamblea en donde se discutirá todo el pensamiento sindicalista y en la que se fijará la orientación definitiva que en sus luchas inmediatas ha de darse al movimiento obrero.

En la obra diaria de reivindicación, el sindicalismo persigue la coordinación de los esfuerzos obreros, el aumento del bienestar de los trabajadores por la realización de mejoras inmediatas, como son la disminución de las horas de trabajo, el aumento de los salarios, etc. Pero esta labor no es más que uno de los aspectos de la obra del sindicalismo. Prepara la emancipación integral, utilizando como medio de acción la huelga general, y considera que el Sindicato, que es hoy una agrupación para la resistencia, será en el porvenir el grupo encargado de la producción y el reparto, base de la reorganización social.

Dos cuestiones principales—que en el fondo no son más que una sola—constituirán la base de los debates de Orleáns: la autonomía del movimiento sindicalista y la adhesión a la Internacional de Moscú. Decimos que ambas cuestiones no son más que una sola, porque en realidad lo que se discutirá será sencillamente esto: LAS RELACIONES ENTRE EL PARTIDO SOCIALISTA Y LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO. Tena nada nuevo, en verdad—sobre todo en Francia—, pero al que las circunstancias actuales le dan una importancia capital.

Como consecuencia, en cuanto se refiera a los individuos, el Congreso afirma la entera libertad del sindicato para participar, fuera de las Agrupaciones corporativas, en cuantas formas de lucha correspondan a su concepción filosófica o política; pero no para introducir en el Sindicato las opiniones que circulan fuera de él.

Ya en el Congreso de Limoges, celebrado en 1895, en el que se fundó la Confederación General del Trabajo, se habló de las relaciones entre la C. G. T. y el Partido, acordándose que los elementos adheridos a aquella deberían mantenerse fuera de todas las escuelas políticas.

En cuanto se refiera a las organizaciones, el Congreso declara que, a fin de que el sindicalismo alcance su máximo de efectos, la acción económica debe ejercerse directamente contra el patronato, y las organizaciones confederadas, como tales grupos sindicales, no tienen que preocuparse de partidos y sectas que, fuera y al lado de esas organizaciones, pueden seguir en completa libertad la transformación social.

En los Congresos sucesivos—Tours (1896), Tolosa (1897), Rennes (1898), París (1899), Lyon (1901), Montpellier (1902) y Bourges (1904)—se trató, más o menos directamente, de la misma cuestión, hasta que, en el Congreso de Amiens, celebrado en 1906, se abordó de frente el problema. En aquel Congreso, tras un emocionado debate, se aprobó una moción, conocida luego bajo el nombre de «la charta»:

Ahora bien; conocidos estos antecedentes, absolutamente necesarios para comprender el verdadero alcance de los importantes debates de Orleáns, vamos a exponer someramente la actitud en que se han colocado los representantes de las diversas tendencias que militan en la Confederación General del Trabajo, de Francia.

La cuarta condición trata solamente de las relaciones del Partido y de la Confederación General del Trabajo. Dice así:

El Partido Socialista francés debe comenzar la organización de los elementos comunistas en el seno de la Confederación General del Trabajo, a fin de luchar contra los socialpatronales y de dicha Confederación.

Aquí hace falta precisar bien. De acuerdo con la tesis de la Internacional Comunista, con arreglo a las más claras declaraciones contenidas en el documento en que se incluyen tales condiciones, nosotros nos hemos opuesto a toda «escisión» en los Sindicatos. Hemos dicho que es indis-

culpable que los socialistas comunistas realicen sistemáticamente en los Sindicatos una campaña encaminada a hacer predominar en ellos el espíritu de lucha de clase y de revolución. Nosotros afirmamos que el objeto de esta campaña es la inteligencia entre la organización política y la económica de la clase obrera. Nosotros aceptamos con estas reservas, añadiendo que lo que nos importa es el fondo mismo de la condición, no la forma polémica de que se la revista.

La Confederación General del Trabajo y el Partido Socialista.

Permitidme que os diga—declara Frossard—que se ha dado a nuestros camaradas de Rusia una información inexacta acerca de las relaciones entre el Socialismo y la organización obrera. Nunca han querido ellos pedrnos que la Confederación quede sometida a la tutela del Partido.

La Internacional de Moscú.

Una grave cuestión ha sido tratada: la de la escisión en el sindicalismo, esto es, la separación de la C. G. T. de los elementos llamados «extremistas» o «anarquistas», y que son partidarios de la adhesión a la Tercera Internacional Sindical «roja» que tratan de crear los bolcheviques en oposición a la Internacional Sindical de Amsterdam, que Zinoviev calificó de «amarilla».

LA ESCISION

La Internacional de Moscú—añade Frossard—se opone a la creación de nuevos Sindicatos, y pide a los revolucionarios franceses que no abandonen la C. G. T. en ninguna caso. Los socialistas deben simplemente permanecer y actuar como socialistas en los Sindicatos. La unidad del sindicalismo francés no puede tener ninguna amenaza de la Internacional Comunista.

LA ESCISION

El Sindicato de la edificación, de Marsella, ha dado el ejemplo, votando recientemente la escisión, y esto es de acuerdo en este particular. En la «Ouvrière» de 3 de septiembre, la «Vieille» del Sindicato de la edificación, de Marsella, se comenta por el compañero Pierre Lemont en los siguientes términos:

Y Cachin, que tomó la palabra después de Frossard, declaró a su vez:

Yo trataría de convencerlos de que este renacimiento, que deseo tan ardientemente como vosotros, no lo obtendréis por los medios empleados por vosotros y que lo lograréis mejor permaneciendo en vuestra Federación y en la Unión de las Bocas del Ródano.

Nuestro país es el solo, con América, en el que las organizaciones de los trabajadores asociados quieren teóricamente ignorar la existencia del Partido Socialista. En los Estados Unidos, desde el punto de la política no impide que Gompers, en la actual elección presidencial, tome parte oficialmente, en nombre de la Federación americana del Trabajo, a favor del candidato burgués calificado de demócrata. Aquí, en Francia, a pesar de todo, no ocurren tales cosas. Los sindicatos, de hecho, cuando votan, lo hacen en su inmensa mayoría por los candidatos de nuestro Partido. Ellos están con los socialistas, y este acuerdo de hecho es necesario reafirmarlo. Una C. G. T. revolucionaria, que repudia francamente las utopías reformistas y rechaza toda alianza burguesa, y que entra en batalla resueltamente contra el Estado capitalista, bien puede entenderse con un Partido Socialista animado de los mismos ideales. Y esta es la cuestión. Ved la Italia actual; el Partido y la C. G. T. marchan de perfecto acuerdo. Esta inteligencia fraternal, ¿ha perjudicado a la C. G. T. italiana? ¿Es que en esta misma hora, su programa común de revolución no está desarrollándose en una acción enérgica que contrasta singularmente con la impotencia a que en Francia estamos condenados provisionalmente?

Vosotros tratáis de realizar dos cosas: Primera. Crear el Sindicato local industrial, el Sindicato «único» a la manera de la organización barcelonesa, con sus delegados de taller; y Segunda. Crear una Federación obrera revolucionaria al lado y contra la Confederación General del Trabajo.

No, camaradas; todos los errores y sombras que se trate de acumular alrededor de esta cuestión de los Sindicatos no impedirán a los proletarios reclamar un acuerdo entre el Partido y la C. G. T. Y no es ante los socialistas donde hay necesidad de insistir para demandar que nadie, por su parte, olvide en ninguna de las organizaciones que sean llamadas a luchar que siempre hay que proceder como socialistas y como revolucionarios.

Vuestro primer proyecto es interesante. ¿Puede realizarse entre nosotros inmediatamente y tal como existe en España? ¿Para llevarlo a cabo exige que se produzca la escisión? No lo creo.

LA SOCIEDAD DE NACIONES

Sabido es que la C. G. T. participa, efectivamente, en el «Bureau» internacional del Trabajo, que es una de las ramas de la Sociedad de Naciones. La tercera condición puesta por Moscú condena dicha Sociedad de Naciones.

LA ACTITUD DE LOS MINORITARIOS

El día 5 del actual, por la mañana, se abrió en la Casa Común de la calle de Breña un Congreso de Sindicatos minoritarios de la región parisiense. Estaban representados en el 37 Sindicatos por 88 delegados. Enviaron también delegados una Unión local, dos Comités sindicales y dos Comités de vigilancia.

Esta condición lleva en sí una condena definitiva de la Sociedad de Naciones. ¡Sin ninguna reserva, nosotros la aceptamos!

El presidente dio lectura de tres mociones que se habían de presentar en el Congreso confederal de Orleáns y que habían de ser discutidas en el que se estaba celebrando. En estas mociones se criticaba la acción de los directores actuales de la C. G. T. y se preconizaba la adhesión a la Tercera Internacional de Moscú.

Y Marcel Cachin es de la misma opinión. Con efecto, él ha declarado en el picadero Japy:

El compañero Tomasi definió los dos métodos: los mayoritarios preconizan la penetración en los órganos actuales; los minoritarios piden que se les reemplace. Taffet y Giraud, de Argenteuil, opinaron que el sindicalismo no se basa a sí mismo; que hay elementos no sindicales que son necesarios a la organización de una sociedad comunista. La C. G. T. ha creado para ellos el Consejo Económico del Trabajo, que es un órgano de colaboración de clases. Hay que oponerle el organismo de los Con-

sejos de fábrica y de taller de los Soviets.

Los compañeros Chabert (metalúrgico) y Contadeur (dibujante) expresaron su desconfianza hacia los técnicos que permanecen fuera de los Sindicatos, en los que tienen cabida todos los productores.

Revolución rusa. El compañero Tomasi se pronunciaba, pues, por la resolución presentada por los ferroviarios de París, orilla derecha. Esta resolución fue adoptada por mayoría, con sólo ochos votos en contra.

En la sesión de la tarde, Tomasi precisó la discusión en estos términos: los mayoritarios que dirigen el Gobierno quieren intentar la enmienda de la máquina reaccionaria actual. Los sindicalistas revolucionarios quieren destruir esa máquina; pero no es por dar gusto a Lenin y a Trotsky por lo que quieren adherirse a la Tercera Internacional Comunista. Es porque son revolucionarios de toda conformidad con la resolución de Amiens, que es la carta del sindicalismo francés, pronunciándose por la abolición del salariado, es decir, por el comunismo. Por otra parte, la Internacional Sindical de Amsterdam no inspira confianza al compañero Tomasi, pues sus directores, Appleton, Liegen y Jouxhaux, han pasado una esponja sobre la guerra y han cerrado los ojos ante la

He aquí el principal párrafo de ella: No existe más que una Internacional de la revolución, la Tercera, la de Moscú. La C. G. T., que ha permanecido fiel a ella y declararse dispuesta a colaborar con el organismo político que obre revolucionariamente.

LA TESIS DE LOS MAYORITARIOS

Aunque en el fondo están todos conformes, hay distintos matices en la actitud de los líderes mayoritarios de la C. G. T. Difícil sería dar un resumen de los muchos discursos e innumerables artículos de Jouxhaux, Dumoulin, Morheim, Baruel, Perrot, Rey, etc. De todos modos, puede considerarse como defendida unánimemente por toda la mayoría esta declaración de carácter puramente sindical, hecha por la C. G. T. inmediatamente después de terminada la guerra:

Considerando que ha llegado el momento de elegir entre Amsterdam y Moscú los Sindicatos minoritarios, si la Conferencia General del Trabajo tergiversa esta resolución, deciden su adhesión en principio a la Tercera Internacional roja, esperando que por sus esfuerzos dentro del seno de esta arrastrará a ella a la C. G. T. en pleno.

LA TESIS DE LOS MAYORITARIOS

El régimen bolchevista ha quitado al hombre hasta la más pequeña partícula de libertad que tenía bajo el régimen capitalista y lo ha entregado a los caprichos de una burocracia que esconde su tiranía diciendo que obra en favor de los trabajadores.

Después de afirmar que los trabajadores franceses deben hacer los mismos esfuerzos que los ingleses, los belgas y los italianos en favor de Rusia, añadió:

LA TESIS DE LOS MAYORITARIOS

En el dominio industrial, la idea de mando debe desaparecer ante la de discusión libre.

Después de afirmar que los trabajadores franceses deben hacer los mismos esfuerzos que los ingleses, los belgas y los italianos en favor de Rusia, añadió:

LA TESIS DE LOS MAYORITARIOS

El pueblo productor no quiere continuar siendo tratado como esclavo, sino que se le admita a intervenir en la Administración general.

Con esto demostraremos que no vamos contra la Revolución rusa, puesto que apoyamos su posición, puesto que queremos que sean respetadas las conquistas revolucionarias y que los Tratados que puedan firmarse no modifiquen las conquistas revolucionarias hechas libremente por los pueblos.

LA TESIS DE LOS MAYORITARIOS

La reorganización económica debe tener por objeto el reintegro a la nación de las propiedades colectivas y de los grandes servicios públicos, el «control» de la producción en general y su desarrollo para utilizar todas las inversiones, todos los descubrimientos, la difusión de la enseñanza general y técnica, la lucha contra la ruina, la restricción voluntaria de la producción y contra el exceso de trabajo («surmenage») de los productores.

Esta Internacional ha sido calificada de «amarilla» por Zinoviev. Pero la Tercera Internacional no se ha limitado a adoptar una posición doctrinal, sino que ha tomado la ofensiva contra la Federación Sindical Internacional.

LA TESIS DE LOS MAYORITARIOS

La nación no puede, sin comprometer los derechos colectivos que tiene bajo su custodia, abandonar su derecho social, creado por el trabajo de las pasadas generaciones, mantenido por el esfuerzo común de entretenimiento de los organismos económicos y desarrollado por los sacrificios consentidos por cada individuo para las transformaciones sucesivas de dichos organismos, según las indicaciones de la ciencia y las necesidades del progreso.

Contra esto nosotros nos levantamos con energía.